COLABORADORES

Jaime Alonso Caravaca Morera

Costarricense. Cursando el Doctorado del Programa de PosGraduación en Enfermería de la Universidade Federal Santa Catarina, Brasil (PEN/UFSC). Máster en Enfermería por el PEN/UFSC. Especialista en Salud Internacional y el Fenómeno de las Drogas por CAMH-University of Toronto, Canadá. Profesor e investigador de la Universidad de Costa Rica (UCR). Miembro del Grupo de Estudios de Historia del Conocimiento de la Enfermería y Salud (GEHCES) y del Grupo de Estudios en Atención Psicosocial y Drogas (APIS) de la UFSC.

Maurizia D'Antoni

Italiana. Es profesora catedrática e investigadora de la Universidad de Costa Rica (UCR). Actualmente, se desempeña en la escuela de Psicología y en el Departamento de Docencia Universitaria de la UCR, en el cual realiza investigación. Asimismo, colabora con el Instituto de Investigación en Educación (INIE). En la Universidad Nacional (Costa Rica), es parte del equipo de investigación del proyecto "Alfabetización crítica en la Cultura Escolar". Además, ha publicado libros, así como, artículos en revistas nacionales y extranjeras. Sus temáticas de interés son la psicología educativa crítica, la pedagogía crítica, la descolonización en ámbito educativo, la universidad pública autónoma y la formación de profesorado.

Mariángela Pluchino Arias

Venezolana. Estudiante de Licenciatura en Psicología y Bachillerato en la enseñanza de la Psicología en la Universidad de Costa Rica (UCR). Asimismo, es estudiante de Producción de Medios Audiovisuales. Sus temáticas de interés son la pedagogía crítica, educación popular, teorías de género (teoría queer, transfeminismos y feminismos decoloniales): abordaje crítico y problematizante de los diferentes escenarios de exclusión.

Tatiana María Blanco Álvarez

Costarricense. Cursando la Maestría en Psicología Forense en la Universidad de Iberoamérica. Licenciatura en Psicología por la Universidad de Costa Rica (UCR). Bachillerato en Ciencias Criminológicas por la Universidad Estatal a Distancia de Costa Rica (UNED). Actualmente se encuentra a cargo del proyecto "Actitudes hacia la difusión y la divulgación de la ciencia en la investigación académica: un modelo estructural desde la teoría de la acción razonada" en el Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP) de la UCR. Asimismo, se desempeña como docente de la Escuela de Psicología de la UCR, Sede Limón.

Flavio Mora Moraga

Costarricense. Cursando la Maestría Académica en Historia de la Universidad de Costa Rica (UCR). Licenciado en Ciencias Políticas de la UCR. Bachiller en Ciencia Política de la UCR. Docente de Política Económica en la Sede de Guanacaste, UCR. Ha sido asistente de investigación del Instituto de Investigaciones Sociales donde formó parte del equipo en dos proyectos de investigación: "Bienes Comunes y conflictos socioambientales: nuevas formas de desigualdad en Costa Rica" y "Apoyo al fortalecimiento de la organización comunal AMUDA, para la defensa de los recursos naturales". Publicó el artículo "El grito de los Bienes Comunes: ¿qué son? y ¿qué

110 Pablo E. Carballo Chaves

nos aportan?" en la *Revista de Ciencias Sociales*, en conjunto con Ana Lucía Gutiérrez.

Ana Lucía Gutiérrez Espeleta

Costarricense. Licenciada en Sociología por la Universidad de Costa Rica (UCR). Investigadora pensionada del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad de Costa Rica (UCR). Ha participado en investigaciones sobre temas de institucionalidad y poder, cultura política, transformaciones de la estructura socioocupacional en Costa Rica, adolescencia y juventud, prostitución femenina y masculina, y prevención del VIH/sida.

Carlos Alberto Tello

Mexicano. Doctor en Geografía Urbana por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Maestría en Ingeniería por la Universidad de Carleton en Ottawa, Canadá. Licenciatura en Arquitectura en la UNAM. Se desempeña como investigador posdoctoral para la Universidad de Montreal. Fue profesor de Planificación Urbana para Universidad de Carleton, investigador asociado en Geografía Urbana para Canada Mortgage and Housing Corporation (CMHC) en Ottawa, así como, supervisor del "Programa Maestro del Metro 1985" para el Grupo Ingenieros Civiles Asociados (ICA) en México.

Pablo E. Carballo Chaves

Costarricense. Máster en Ciencias Sociales por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Licenciado en Sociología por la Universidad de Costa Rica. Se desempeña como docente e investigador de la Universidad de Costa Rica (UCR) y de la Universidad Estatal a Distancia (UNED).

Chester Urbina Gaitán

Costarricense. Máster en Ciencias Sociales con énfasis en Identidad y Cultura de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO, Sede Guatemala). Licenciado en Historia de la Universidad de Costa Rica. Laboró en el Centro de Investigación y Conservación del Patrimonio Cultural del Ministerio de Cultura y Juventud de Costa Rica. Ha sido docente en la Universidad de Costa Rica, Universidad Nacional de Costa Rica, Universidad Tecnológica de El Salvador v Universidad Centroamericana José Simeón Cañas de El Salvador. Fue director de la Licenciatura en Historia de la Universidad Tecnológica de El Salvador y coeditor de los Tomos de Historia de El Salvador para el Ministerio de Educación Pública de El Salvador. Ha publicado más de setenta artículos sobre la Historia Cultural de Guatemala, El Salvador y Costa Rica.

Ilustración de portada: Guillermo Trejos Cob

Costarricense. Trabajó en diferentes agencias de publicidad de Costa Rica de reconocido prestigio, como Halsband Worldwide Partners, Mc Cann-Ericsson Worldwide, entre otras, ocupando los puestos de Diseñador Gráfico y Director de Arte. Obtiene menciones honoríficas, premios y participación en cursos y seminarios de Arte y Diseño Gráfico en México, Estados Unidos y Centroamérica. Este artista presenta una propuesta que trasciende los límites establecidos por lo convencional, conllevándolo a crear nuevas sensaciones. Posee un carácter dinámico que lo hace explorar más allá de lo que está a simple vista, experimentando con el deseo de dar vida a cosas comunes a través del color.

Dirección electrónica: guillermotrecob@ice.co.cr *Página web:* http://guillermotrejoscob.com/

